



Еженедельник новостей МДС

События за 6 – 10 марта 2017 г.

6 марта

Рассмотрены вопросы промышленного сектора для включения в АРВ к проекту Налогового кодекса КР

В Министерстве экономики КР состоялось заседание рабочей группы по разработке АРВ к новой редакции Налогового кодекса КР в части вопросов, отнесенных к промышленному сектору. Представитель МДС рассказал о некоторых регуляторных инструментах, которые могут повысить эффективность государственной политики в горнодобывающем секторе, в частности, о необходимости прикладной реализации норм стабилизации, в том числе налоговой; необходимости обеспечения прямого действия норм, способствующих улучшению ведения бизнеса субъектами предпринимательства. Участники также обсудили регулирование налогообложения для достижения конкретных целей и решения проблем в промышленной сфере.

Бизнес-ассоциации обсудили пути усиления своей эффективности

Представители ведущих бизнес-ассоциаций республики, включая МДС, по инициативе бизнес-ассоциации «ЖИА» обсудили пути усиления бизнес-ассоциаций в стране. Участники встречи сошлись во мнении, что для повышения интереса предпринимателей к членству в бизнес-ассоциациях необходимо усилить роль самих бизнес-объединений путем значительного расширения спектра предоставляемых услуг. Кроме того, нужно повысить информированность региональных предпринимателей о перспективах и преимуществах членства в бизнес-ассоциации. Рассмотрены также возможности экономического стимулирования развития бизнес-ассоциаций и развитие государственно-частного партнерства.

IBC Weekly News

Events of March 6 – 10, 2017

March 6

Industrial sector issues considered to be included for the RIA to the draft Tax Code

The Economy Ministry hosted a meeting of the working group on the RIA development for a new version of the Tax Code of the Kyrgyz Republic regarding issues related to the industrial sector. The IBC representative spoke about regulatory tools that could improve the effectiveness of the state policy in the mining sector: the need for applied implementation of stabilization standards including taxation and the need to ensure the direct effect of norms that improve conditions for activity of business entities. Participants also discussed the regulation of taxation to achieve specific goals and solve industrial problems.

Business associations discuss ways to enhance their effectiveness

At the initiative of the JIA Business Association, representatives of the leading business associations, including the IBC, discussed ways to strengthen them. Participants agreed that to increase the interest of entrepreneurs to membership in business associations, it is necessary to strengthen the role of business associations themselves by significantly expanding the range of provided services. It is necessary to increase the awareness of regional entrepreneurs about the prospects and benefits of membership in the business association. Economic stimulating of business associations' development and public-private partnership were also considered.

7 марта Бизнес-сообщество и ВПП ООН в КР развивают сотрудничество Представители МДС, Рам Сараванамуту, страновой директор Всемирной продовольственной программы ООН и Елизавета Залкинд, координатор по связям с общественностью ВПП ООН в КР, обсудили возможности развития эффективного партнерства с бизнес-сообществом для достижения долгосрочной продовольственной безопасности и построения устойчивых сообществ. Решено использовать площадку комитета МДС по корпоративно-социальной ответственности и устойчивому развитию для взаимодействия бизнес-сообщества и агентств по развитию.	March 7 Business community and WFP in the Kyrgyz Republic developing cooperation IBC representatives, Ram Saravanamutu, UN World Food Program Country Director and Elizaveta Zalkind, WFP PR Coordinator, discussed the possibilities of developing effective partnership with the business community for achieving long-term food security and building more sustainable communities. It was decided to use the IBC Committee on Corporate Social Responsibility and Sustainable Development as a platform for the interaction of the business community and development agencies.
9 марта Бизнес-форум "Кыргызстан-Испания" прошел в Бишкеке МДС принял участие в первом бизнес-форуме "Кыргызстан-Испания" на тему: "Испанская керамика в архитектуре и дизайне, технологии, инновации". В мероприятии, организованном бизнес-клубом INFOX, участвовали более 250 руководителей и топ-менеджеров компаний, действующих в Кыргызстане. Участники встречи провели презентации, обменялись коммерческими предложениями и обсудили актуальные вопросы, связанные с ведением бизнеса в стране. Презентации были сделаны испанскими компаниями – производителями строительных материалов, а также строительной компанией Elite House (член МДС) и Кыргызско-Швейцарским банком (член МДС). Заседание КМР прошло с участием ГКПЭН КР В заседании комитета МДС по минеральным ресурсам (КМР) приняли участие представители Госкомитета промышленности, энергетики и недропользования КР. Рассмотрена необходимость внедрения положения о социальном пакете при разработке месторождений, а также результаты проведенной работы по ставкам платы за загрязнение окружающей среды, возмещению потерь земель сельскохозяйственного назначения, по повышению платы за удержание лицензии (ПУЛов) и бонусов и др. Подробнее	March 9 Kyrgyzstan-Spain Business forum held in Bishkek IBC took part in the first business forum "Kyrgyzstan-Spain" on the topic: "Spanish ceramics in architecture and design, technology, innovation" held by Business Club INFOX. More than 250 executives and top managers of companies operating in Kyrgyzstan took part in the event. Participants of the meeting held presentations, exchanged commercial proposals and discussed topical issues related to doing business in the country. Presentations were made by the Spanish companies - manufacturers of building materials, as well as the Elite House construction company (IBC member) and the Kyrgyz-Swiss Bank (IBC member). MRC meeting held with the SCIESU participation The IBC Mineral Resources Committee (MRC) meeting was held with the participation of representatives of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic. The MRC discussed the situation with the social package and the results of the MRC work on payment for environmental pollution, compensation for the loss of agricultural land, increase of the fee for retaining a license and bonuses, and others. More
10 марта Депутаты ЖК рассмотрели предложение МДС по трансформации земель МДС провел встречу с депутатами Жогорку Кенеша КР Уланом Примовым, заместителем председателя Комитета по бюджету и финансам ЖК КР, и Абдывахапом Нурбаевым, заместителем председателя Комитета по международным делам, обороне и безопасности ЖК КР. На встрече рассмотрено предложение МДС по внесению отдельного законопроекта об упразднении трансформации земель при недропользовании. Депутаты ЖК заинтересовались	March 10 MPs consider IBC suggestion on land transformation IBC met with deputies of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic Ulan Primov, Deputy Chairman of the Committee on Budget and Finance of the Jogorku Kenesh, and Abdyvakhap Nurbaev, Deputy Chairman of the Committee for International Affairs, Defense and Security of the Jogorku Kenesh. The meeting considered the IBC suggestion to introduce a separate bill on the abolition of land transformation in subsoil use. The deputies became

предложением МДС и запросили экспертную поддержку для разработки законопроекта. В связи с чем просим всех заинтересованных членов МДС предоставить помощь юристов для разработки законопроекта в кратчайшие сроки.

МДС награжден благодарственным письмом Президента КР за вклад в проведение ВИК

МДС получил благодарственное письмо от имени Президента КР Алмазбека Атамбаева за вклад в проведение Вторых Всемирных игр кочевников. Официально письмо исполнительному директору МДС Аскарму Сыдыкову вручил Премьер-министр Кыргызской Республики Сооронбай Жээнбеков во время торжественного награждения кыргызстанцев, принимавших участие в подготовке и проведении II ВИК, которые прошли с 3 по 8 сентября 2016 года в Иссык-Кульской области.

[Подробнее](#)

День Германской экономики состоится в КР

МДС принял участие в совещании Министерства экономики КР по подготовке и проведению второго Дня Германской экономики в КР, запланированного на 15 марта. Ожидается визит парламентского статс-секретаря Министерства экономического развития ФРГ Х.-И. Фухтеля. В рамках мероприятия планируется проведение B2B встреч германских и отечественных предпринимателей, а также подиумных дискуссий «Продукты питания и сельское хозяйство» и «Энергетика и инновации». Кроме того, по инициативе германской стороны запланирована встреча господина Фухтеля с исполнительным директором МДС Аскармом Сыдыковым.

МДС и Ассоциация нефтетрейдеров консолидируют усилия

Представители МДС и исполнительный директор Ассоциации нефтетрейдеров Кыргызстана Улан Кулов обсудили подходы Правительства КР во взимании акцизного налога в части нефтетрейдинга. По итогам встречи принято решение о необходимости консолидации усилий ассоциаций по актуальным вопросам нефтетрейдинга, а также скорейшей организации рабочего совещания с представителями ведущих нефтетрейдинговых компаний страны для выработки плана действий по имеющимся вопросам.

interested in the IBC suggestion and requested the IBC expert support for drafting the bill. In this connection, we ask all interested IBC members to provide lawyers to help in drafting the bill asap.

IBC awarded a Letter of Thanks of the Kyrgyz President for contribution to the WNG

IBC has been awarded a Letter of Thanks on behalf of the President of the Kyrgyz Republic Almazbek Atambaev for its contribution to the Second World Nomad Games. Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sooronbai Jeenbekov officially handed the Letter of Thanks to the IBC Executive Director Askar Sydykov during the solemn awarding of the Kyrgyz citizens who participated in the preparation and conducting of the Second WNG which took place from September 3 to 8, 2016 in the Issyk-Kul oblast.

[More](#)

Day of German Economy to be held in the Kyrgyz Republic

IBC took part in a meeting of the Economy Ministry to discuss the preparation for the second Day of German Economy in the Kyrgyz Republic scheduled for March 15. A visit of the Parliamentary State Secretary of Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ) H.-J. Fuchtel is expected. As part of the event, it is planned to hold B2B meetings of German and domestic entrepreneurs, as well as podium discussions "Food and Agriculture" and "Energy and Innovation". At the initiative of the German side, Mr. Fuchtel plans to meet with IBC Executive Director Askar Sydykov.

IBC and the Association of Oil Traders consolidating efforts

IBC representatives and Executive Director of the Association of Oil Traders of Kyrgyzstan Ulan Kulov discussed the approaches of the Kyrgyz Government to collecting excise tax on oil trading. It was decided to consolidate the efforts of the two associations on topical issues of oil trading, as well as to organize a workshop with representatives of leading oil trading companies of the country to work out an action plan to find ways to solve the current problems.

Новости членов МДС FINCA Банк подписал соглашение о партнерстве с ОАО «Гарантийный Фонд» FINCA Банк подписал соглашение о сотрудничестве с ОАО «Гарантийный Фонд» по предоставлению поручительств со стороны ОАО «Гарантийный Фонд» клиентам по банковским кредитам. ОАО «Гарантийный Фонд» оказывает помощь предпринимателям малого и среднего бизнеса в виде предоставления дополнительного залогового обеспечения. Подробнее Еще одна автомобильная газозаправочная станция открыта в Бишкеке Компания Red Petroleum (новый член МДС) сообщает, что в Бишкеке открыта еще одна автомобильная газозаправочная станция по адресу: ул. Анкара, 2/1 (рядом с жилмассивом «Кара Жыгач»). Теперь у всех автомобилистов, чьи «стальные кони» оснащены системой ГБО, есть возможность заправляться сжиженным углеводородным газом. Подробнее 5 июня состоится аукцион по реализации ЗАО «Альфа Телеком» Фонд по управлению государственным имуществом реализует 100% государственного пакета акций закрытого акционерного общества «Альфа Телеком» (торговая марка MegaCom) — 100 тыс. 100 штук акций. Стартовая стоимость госпакета акций составляет 13 млрд 500 млн сомов. Ограничения на участие в аукционе нерезидентов Кыргызской Республики, а также резидентов Кыргызской Республики, имеющих в качестве учредителей (участников) и аффилированных лиц иностранных физических и юридических лиц отсутствуют. Подробнее	News from IBC members FINCA Bank has signed a partnership agreement with the Guarantee Fund OJSC FINCA Bank has signed a partnership agreement with the Guarantee Fund OJSC on providing guarantees for the loans to the clients by the Guarantee Fund OJSC. The Guarantee Fund OJSC provides assistance to businessmen representing small and medium enterprises by providing additional collateral. More Another automobile gas station opened in Bishkek The Red Petroleum company, new IBC member, informs that another gas filling station has been opened in Bishkek at the address: 2/1, Ankara Str. (next to the Kara Jygach housing block). Motorists, whose vehicles are equipped with a Gas Balloon Equipment system, can now refuel with liquefied hydrocarbon gas. More An auction to sell Alfa Telecom will be held on June 5 The State Property Management Fund sells 100% of the state block of shares of the Alfa Telecom closed joint-stock company (MegaCom trademark) - 100 thousand 100 shares. The starting price of the state shares is 13.5 billion soms. There are no restrictions on participation in the auction of non-residents of the Kyrgyz Republic, as well as residents of the Kyrgyz Republic having foreign individuals and legal entities as founders (participants). More
Вниманию членов МДС Ежегодное общее собрание членов МДС запланировано на 27 апреля 27 апреля состоится Ежегодное общее собрание членов МДС, на котором ассоциация подведет итоги деятельности за 2016 год и обсудит планы на будущее. Мы по традиции обращаемся к членам МДС с просьбой оказать спонсорскую помощь для эффективного проведения этого важного мероприятия. Мы будем рады встретиться в удобное для Вас время, чтобы обсудить детали ежегодного собрания. По всем вопросам просим обращаться к менеджеру МДС по корпоративным связям Бермет Сарлыковой по тел. 623 679, 623 801, эл. почта: corporate@ibc.kg МДС проведет круглый стол с агентствами ООН по партнерству в достижении ЦУР	Information for IBC members IBC Annual General Meeting scheduled for April 27, 2017 On April 27, an Annual General Meeting of the IBC members will be held to discuss the IBC activity report and financial report for 2016 and consider plans for the future. We kindly ask the IBC members to provide sponsorship to more effectively conduct this important for our association event. We will be happy to meet with you at any convenient time to discuss the AGM details. For all questions, please contact IBC Corporate Manager Bermet Sarlykova by tel. 623 679, 623 801 or e-mail: corporate@ibc.kg IBC and UN agencies to hold a roundtable on partnership in achieving SDGs

22 марта МДС совместно с агентствами ООН проведет круглый стол на тему: «Эффективное партнерство с бизнесом в достижении целей устойчивого развития». Цель мероприятия - ознакомить бизнес-сообщество с конкретными примерами и успешными методами сотрудничества агентств ООН с бизнесом. Агентства ООН поделятся историями успеха в решении проблем сообществ, что стало вкладом в достижение целей устойчивого развития. Круглый стол послужит площадкой для обсуждения практических инструментов для решения проблем социально уязвимых слоев населения на долгосрочную перспективу. Во встрече примут участие Представитель Детского фонда ООН (ЮНИСЕФ) в Кыргызской Республике Юкиэ Мокуо, представители Всемирной продовольственной программы ООН и ПРООН. Мероприятие пройдет в Сити Отеле (конференц-зал «Байтик»), начало в 16.00. Австрийская бизнес-делегация посетит Бишкек 6 апреля в Бишкек прибудет австрийская бизнес-делегация из 18 компаний. В первой половине дня 6 апреля планируются встречи B2B, в который могут принять участие и члены МДС. Для этого необходимо заполнить регистрационную форму участника и отправить по электронной почте austriakrgyzstan@gmail.com не позднее 28 марта 2017 года. Контактное лицо – Артем Туркин, консультант главы Торгового отдела Посольства Австрии в РК, моб.: +996 555 735 619 (Алматы). Здесь можно ознакомиться со списком желательных встреч, подготовленных делегацией. Ротари Клуб Бишкека принимает заявки на конкурс социальных проектов С 9 марта по 16 апреля Ротари Клуб Бишкека проводит конкурс среди коммерческих организаций разных отраслей, чтобы вывести социальные проекты на более высокий уровень. С 19 мая по 21 мая 2017 года будут определены финалисты конкурса с наиболее устойчивыми и реализуемыми проектами, конкретными шагами по реализации, новыми подходами к решению проблем детей и молодежи в трудных жизненных ситуациях и духом социального предпринимательства. Подробнее	On March 22, the IBC, together with UN agencies, will hold a roundtable "Effective partnership with business in achieving Sustainable Development Goals". The RT aims to familiarize the business community with particular examples and successful cooperation between the UN agencies and business. The UN agencies will share success stories of solving community problems, which have contributed to achieving the STGs. The roundtable will serve as a platform for discussion of using practical tools for solving the problems of socially vulnerable people for a long-term perspective. Representatives of the United Nations Children's Fund (UNICEF) in the Kyrgyz Republic Yukie Mokuo, representatives of the UN World Food Program and UNDP will participate in the meeting to be held at the City Hotel, Baitik conference hall, beginning at 16.00. Austrian business delegation to visit Bishkek On April 6, an Austrian business delegation including 18 companies will arrive in Bishkek. In the morning of April 6, the B2B meetings are planned in which the IBC members can also take part. You should fill out the registration form of the participant and send it by e-mail: austriakrgyzstan@gmail.com until March 28, 2017. Please contact Artem Turkin, Consultant of the Commercial Section of the Austrian Embassy, Office Almaty, mob.: +996 555 735 619. Here you can look up list of desired meetings prepared by the delegation. Rotary Club of Bishkek accepts applications for the contest of social projects From March 9 to April 16, the Rotary Club of Bishkek hold a contest among commercial organizations of various industries to bring social projects to a higher level. From May 19 to May 21, 2017 finalists of the contest will be selected with the most sustainable and implemented projects, specofic steps for implementation, new approaches to solving problems of children and youth in difficult life situations and the spirit of social entrepreneurship. More
Встречи с членами МДС 6 марта представители МДС и генеральный директор ОсОО «Альфа Ойл» (сеть АЗС «Ред Петролеум») Акылбек Маматов обсудили актуальные вопросы нефтяной отрасли. В частности, рассмотрены нелегальный ввоз ГСМ на территорию Кыргызстана, подходы Правительства КР к взиманию акцизного налога в части нефтетрейдинга, количественные показатели по нефтепродуктам, включенным в индикативный баланс Соглашения о поставках нефти и нефтепродуктов между РФ и КР. Участники встречи	Meetings with IBC members On March 6, representatives of the IBC and Director General of Alpha Oil LLC (Red Petroleum network of gas stations), Akylbek Mamatov, discussed topical issues of the oil industry. They considered the illegal import of petroleum products into Kyrgyzstan, Government's approach to the collection of excise tax in oil trading, and quantitative indicators for oil products included in the indicative balance of the Agreement on the supply of oil and oil products between the Russian

подчеркнули необходимость совместных активных действий по улучшению условий ведения предпринимательской деятельности в нефтяной отрасли. 9 марта представители МДС и заместитель председателя Правления, финансовый директор ЗАО «ФИНКА Банк» Азамат Максytбеков обсудили итоги масштабного проекта компании «Финансовая грамотность». Результатом реализации проекта стали мероприятия по повышению финансовой грамотности населения путем проведения различных тренингов в вузах Кыргызстана и разработки и распространения учебного пособия. Электронный вариант учебного пособия по финансовой грамотности доступен на сайте НБКР www.nbkr.kg и сайте FINCA Банка www.FINCA.kg 10 марта представители МДС и Йен Клейтор, генеральный директор ОсОО "Небесные горы", обсудили состояние туристической отрасли в стране, в частности, проблемы, связанные с сезонностью туризма в Кыргызстане. Йен Клейтор, бывший глава ассоциации туроператоров Кыргызстана, в 1997 основал «Небесные горы» — одну из крупнейших местных компаний по приему туристов из-за рубежа. Клейтор также возглавляет отель Silk Road Lodge в Бишкеке и гостевой дом «Небесные горы Нарына» в Нарыне.	Federation and the Kyrgyz Republic. The meeting participants stressed the need for joint active actions to improve the conditions for doing business in the oil industry. On March 9, IBC representatives and Board Deputy Chairman, CFO of FINCA Bank, Azamat Maksytbekov, discussed the results of a large-scale project of the company "Financial Literacy". The project resulted in measures to increase the financial literacy of the population through various trainings in the universities of Kyrgyzstan and the development and dissemination of a training manual. An electronic version of the financial literacy training manual is available on the NBKR website www.nbkr.kg and the FINCA website www.FINCA.kg On March 10, IBC representatives and Ian Claytor, Director General of Celestial Mountains LLC, discussed the state of the tourism industry in the country, in particular, the problems related to the seasonality of tourism in Kyrgyzstan. Claytor, former head of the Association of Tour Operators of Kyrgyzstan, founded the Celestial Mountains in 1997. He also heads the Silk Road Lodge in Bishkek and the Celestial Mountains guest house in Naryn.
МДС в СМИ 7 марта Аскар Сыдыков дал интервью ТВ каналу «ОнБир канал» о том, нужно ли упразднить транспортный налог. Как известно, депутат Жогорку Кенеша Дастан Бекешев (СДПК) предложил внести изменения в Налоговый кодекс, предусматривающие отмену налога на движимое имущество и включение его в ставку акцизного налога на ввозимые ГСМ. 9 марта МДС провел очередную аналитическую ТВ программу в информационном агентстве «Кабар» на тему: «Нужны ли бизнес-ассоциации обществу и государству?». В передаче участвовали Аскар Сыдыков, исполнительный директор МДС, Эльдар Абакиров, заместитель министра экономики КР, и Нурлан Мусуралиев, вице-президент ТПП КР. Участники передачи обсудили проблемы объединений предпринимателей, а также возможные пути их усиления, включая развитие государственно-частного диалога. Видео можно посмотреть здесь	IBC in the media On March 7, Askar Sydykov gave an interview to the On-Bir TV Canal on whether it is necessary to abolish the transport tax in Kyrgyzstan. Jogorku Kenesh Deputy Dastan Bekeshev (SDPK) proposed to amend the Tax Code, providing for the cancellation of the transport tax and inclusion of the excise tax on imported fuel and lubricants in it. On March 9, IBC held another analytical TV program at the Kabar information agency on the topic: "Do society and state need the business associations?" Askar Sydykov, IBC Executive Director, Eldar Abakirov, Deputy Economy Minister and Nurlan Musuraliev, Vice President of the Chamber of Commerce and Industry took part in the discussions. Participants in the program considered the problems of business associations and ways to strengthen them including the development of public-private dialogue. Video link
События на 13 – 17 марта С 13 по 17 марта в Бишкеке пройдет неделя франкофонии-2017. Мероприятие проводит «Французский Альянс» совместно с посольствами Швейцарии, Франции, Бельгии. Франкофония - это фестиваль французского языка и культур франкоязычных стран, который празднуется ежегодно в	Events for March 13 – 17 From March 13 to 17, a Francophonie-2017 Week will be held in Bishkek. The event will be organized by the French Alliance in cooperation with the embassies of Switzerland, France and Belgium. Francophonie is a festival of the French language and cultures of French-speaking countries, and is

середине марта во всем мире. Организаторы фестиваля подготовили программу для широкой публики, которая позволит оценить языковое и культурное разнообразие франкоговорящих стран. Подробнее 16-17 марта в Парк Отеле Международный секретариат ИПДО совместно с Министерством международного развития Великобритании (DFID) и местным партнером, юридической фирмой «Каликова энд Ассошиэйтс», проведут тренинг «Использование информации по бенефициарному владению в КР». Приглашаются журналисты, специализирующиеся в сфере недропользования, топливно-энергетического комплекса и расследовательской журналистики. Обращаться к Алтынай Абдылдаевой по тел. 666 060. Подробнее	celebrated every year in the middle of March throughout the world. The organizers of the festival prepared a program for the general public to help assess the linguistic and cultural diversity of French-speaking countries. More On March 16-17 at the Park Hotel, the EITI International Secretariat together with the UK Department for International Development (DFID) and the local partner, the Kalikova & Associates law firm, will conduct a training course on "Using Information on Beneficial Ownership in the Kyrgyz Republic". Journalists specializing in subsoil use, fuel and energy complex and investigative journalism are invited. Please contact Altynay Abdylidaeva by tel. 666 060. More
С уважением, Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаят Ридженс Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg	Best regards, International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg